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Señora 
Vitória Dell’Aringa Rocha 
Centro de Información sobre Empresas y Derechos Humanos 
www.business-humanrights.org 
 
Señora Dell’Aringa: 
 
Desde AngloGold Ashanti queremos agradecer la invitación a responder sobre la 
compañía y su proyecto Minero de cobre Quebradona, para lo cual adjuntamos una 
serie de comunicados relacionados con algunos de los temas a consultar y que han 
sido de conocimiento público. 
 
En primer lugar, y como siempre lo hemos manifestado, AngloGold Ashanti es una 
compañía que respeta las leyes nacionales e internacionales, entre ellas las leyes 
relacionadas con Derechos Humanos en todas sus operaciones. Siempre ha primado 
el respeto por las comunidades, la búsqueda del diálogo aun en la diferencia, y por 
quienes tienen una visión diferente y dudas sobre la minería; basado en la verdad y en 
argumentos. 
 
La compañía es miembro activo del Pacto Global de Naciones Unidas, del Consejo 
Internacional de Minería y Metales, y de la Iniciativa de Transparencia de la Industria 
Extractiva. Además, la conducta empresarial se alinea con los Principios Rectores de 
Naciones Unidas sobre Empresas y los Derechos Humanos y las líneas directrices de 
la OCDE para empresas. 
 
AngloGold Ashanti cuenta con una política clara en términos de un absoluto respeto por 
la tarea que realizan los líderes sociales en Colombia. Como parte de la implementación 
de dicha política, desde 2016 cuenta con un sistema de debida diligencia en DDHH y 
un mecanismo de quejas y reclamos alineado con los Principios Rectores de Empresas 
y DDHH.  
 
En todos los casos en los que se presenta alguna denuncia relacionada con una posible 
violación a los DDHH, la empresa activa un protocolo de conformidad con los 
estándares de derechos humanos de la empresa, que son los reconocidos como los  
 



 
 
mejores del mundo, que incluye informar formalmente a las autoridades competentes 
las denuncias y solicitar su investigación. 
 
Minera de Cobre Quebradona es una compañía compuesta por colombianos, y 
jericoanos en su mayoría, que lleva cerca de 18 años en el territorio, coexistiendo con 
las comunidades en armonía y respeto; teniendo como principio que las comunidades 
deben estar mejor con la presencia de la compañía y el desarrollo de sus programas 
sociales, de apoyo a proveedores, generación de empleo, y mejoramiento del medio 
ambiente. 
 
Gracias a eso, hoy se puede decir que existe una buena vecindad, que hay aceptación 
y apoyo al proyecto por gran parte de la población local, así como coordinación con las 
instituciones locales para que las alianzas público-privadas redunden en un real 
beneficio para los y las jericoanas bajo los más altos estándares éticos y una estricta 
política corporativa al respecto.  
 
La presencia ha sido acogida de forma positiva por la mayoría de la comunidad. 
Quebradona ha venido midiendo el apoyo de las comunidades a través de estudios del 
Centro Nacional de Consultoría y se evidencia que la comunidad de Jericó quiere que 
se desarrolle el proyecto con responsabilidad ambiental. Las mediciones trimestrales 
en promedio arrojan que más del 60% de la población de Jericó está de acuerdo con 
que el proyecto se desarrolle. Esto ha sido fruto de un diálogo constante y directo con 
las comunidades, respeto por el patrimonio y la cultura del territorio, y el fomento y 
fortalecimiento a las vocaciones existentes. 
 
Si algo ha caracterizado a AngloGold Ashanti ha sido su vocación por el diálogo 
permanente tanto con la comunidad, como con los distintos actores interesados por el 
proyecto Quebradona. La compañía ha socializado el proyecto en detalle de manera 
permanente y a través de diferentes mecanismos con las comunidades del área de 
influencia. Con la iniciativa de diálogo denominada “Hablando se entiende la gente”, 
más de 3.000 personas han participado en procesos de socialización y 
retroalimentación sobre aspectos técnicos, sociales, económicos y ambientales del 
proyecto. 
 
Aun cuando en la actualidad no se tiene un convenio con las fuerzas militares en el 
pasado si se ha tenido. La seguridad es un derecho, y es responsabilidad de las 
autoridades administrativas y de la Fuerza Pública. Sin embargo, las empresas, como 
parte de la comunidad pueden apoyar a la Fuerza Pública, mediante convenios o  



 
 
acuerdos de colaboración, que sirven para apoyar a estas instituciones mediante el 
fortalecimiento de sus capacidades en beneficio de la seguridad de toda la comunidad, 
de acuerdo con su misionalidad o función.  
 
El proyecto minero en Jericó cuenta con todos los permisos requeridos de conformidad 
con los derechos y obligaciones que concede el titulo minero. Culminó en 2021 la fase 
exploratoria y en la actualidad se encuentra en etapa de estudios ambientales para 
actualizar y complementar información ambiental y así presentar un nuevo Estudio de 
Impacto Ambiental (EIA) a las autoridades.  
 
Los actuales estudios se enfocan en conocer a profundidad el agua del territorio para 
entender el impacto y presentar soluciones y programas para su protección. Mas de 
100 km de perforaciones, entre otras pruebas realizadas por Quebradona, nos permiten 
concluir que con el proyecto no se pone en riesgo el agua de la zona. Aun así, es 
necesario continuar con estudios que permitan validar y corroborar dicha información.  
 
Reiteramos que en AngloGold siempre estaremos dispuestos a responder y aclarar 
sobre nuestras actividades, pues estamos convencidos de la necesidad de una 
conversación nacional sobre minería basada en argumentos serios, objetivos y veraces. 
 
Finalmente, es oportuno señalar que en esta empresa se considera muy valioso el 
trabajo que hace el CIEDH para poner a disposición de la sociedad las denuncias que 
se hacen en contra de empresas, haciéndolo en conjunto con la postura de las 
empresas sobre esas denuncias, lo que permite a la ciudadanía formarse mejor opinión 
sobre ellas. En AngloGold Ashanti creemos haber atendido siempre sus invitaciones, 
pero, si ustedes llegan a encontrar que alguna está aún pendiente de respuesta, 
infórmenos para corregir ese vacío. Lo haremos gustosos 
 
 
Cordial saludo,  
 
 
 
Alvaro Pico  
Gerente Gestión de Riesgos y Seguridad   
Apico@AngloGoldAshanti.com 
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